



MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA

DESPACHO DEL MINISTRO

No.

Quito.

LOGROS DEL MINISTERIO DE SALUD EN SUS CINCO PRIMEROS MESES DE

LABORES

PLAN NACIONAL DE SALUD. - A fin de racionalizar, sistematizar y priorizar programas y acciones de salud, una de las principales labores del Ministerio ha sido la de preparar el Plan Nacional de Salud, el mismo que fue presentado y discutido en un seminario realizado con todos los Directores Provinciales de Salud. En el Plan se define las principales políticas de salud que se encuentran ya en realización. El documento, tan pronto sea aprobado por el Consejo Nacional de Salud será publicado.

CAMPAÑA CONTRA LA DESNUTRICIÓN. - Luego de numerosas reuniones de trabajo y varios seminarios, en los que han participado expertos y funcionarios internacionales, se han llegado a definir las políticas nutricional, por una parte y alimentaria por otra. La mayor parte de la política nutricional, está a cargo del Ministerio de Salud, en cooperación con el Frente Social, en tanto que la política alimentaria estará a cargo, en especial, del Ministerio de Agricultura. El Ministerio de Salud se encuentra preparando ya los formularios, instructivos, folletos y materiales para la respectiva campaña de educación alimentaria y en especial para controlar las acciones de vigilancia nutricional de la madre y el niño, así como para perfeccionar el programa de complementación alimentaria.

ALUD FAMILIAR INTEGRAL. - Siendo impostergable el fomento y protección de la salud, tanto individual como familiar comunitaria se ha definido ya la política de atención familiar comunitaria, la misma que se está comenzando a implementar, en su fase inicial, en Quito y Guayaquil. En Guayaquil se realizó ya el curso de capacitación de personal y en Quito se realizará en los próximos días; se ha preparado ya un proyecto de ley sobre medicina familiar integral, que será sometido, en los próximos días, a la sala del plenario de la Comisión Legislativa.

NUEVOS SERVICIOS. - A diferencia de lo sucedido en el último lustro en el que no se habían instalado casi ningún nuevo centro o subcentro de salud, en los meses corridos hemos inaugurado ya 5 unidades Operativas en Quito, 3 en áreas rurales de Pichincha, 2 en Guayaquil y uno en Cuenca. Durante los 2 próximos inaugurarémos alrededor de 20 nuevas unidades, bajo la modalidad de atención familiar integral. También hemos inaugurado el Pabellón de Cirugía del Hospital de Babahoyo; se ha rehabilitado y puesto en servicio las Salas de Quirófanos del Hospital de Guayaquil y se están realizando los trabajos necesarios pa-



MINISTERIO DE SALUD PUBLICA

DESPACHO DEL MINISTRO

No.

Quito,

Pág. # 2

ra en uno o dos meses inaugurar el Pabellón de Obstetricia y Ginecología del Hospital "Pablo Arturo Suárez".

Se han continuado los trabajos de construcción y equipamiento de los Hospitales "Baca Ortiz" y "Eugenio Espejo" de Quito, Maternidad "El Guasmo" de Guayaquil y los Hospitales de Ibarra, Riobamba y Guaranda.

CONTRATOS DE EQUIPOS. - Se han realizado intensos trabajos para conocer las verdaderas necesidades de nuevos equipos en las 130 Unidades Hospitalarias del país después de lo cual se han mantenido numerosas reuniones de trabajo con las empresas vendedoras de equipos, a fin de suprimir aquellos equipos innecesarios y reemplazar por los que realmente necesita el país. Tal negociación ha concluido ya con la firma Belga y está próxima ha concluir con las otras firmas vendedoras.

SANEAMIENTO BASICO. - Dentro de las nuevas políticas de salud, el saneamiento básico constituye uno de los capítulos más importantes. Se encuentra en marcha un total de 425 estudios de sistemas de agua potable; de 1.005 sistemas de abastecimiento de agua; 106 estudios de alcantarillado sanitario; construcción de 131 sistemas de eliminación de excretas y de 55.000 letrinas. Se está programando una campaña nacional de letrinización; hasta el momento se han inaugurado varios sistemas de agua potable y letrinas en las provincias de Pichincha y Azuay.

También a través del IEOS el Ministerio se encuentra participando en la terminación de las obras de agua potable de El Oro, en el nuevo plan de agua potable de Esmeraldas, y otras poblaciones.

SITUACION Y POLITICA DE MEDICAMENTOS. - Tras numerosas reuniones ~~intragubernamentales e intersectoriales~~, se ha definido la política medicamentosa del Gobierno. Parte de esa política constituye el mantenimiento del subsidio a la importación de materias primas, a fin de no encarecer el precio de los medicamentos.

También dentro de esa política el gobierno desde el mes de septiembre ha entregado divisas dólares a la industria farmacéutica para que vuelva a importar materias primas y reabastesca el mercado nacional.

También en el mes de noviembre se abrió un concurso de precios para la provisión de medicamentos genéricos, por aproximadamente S/.200'000.000= con lo cual se está iniciando el reaprovisionamiento de todas las Unidades Operativas.

CUADRO BASICO DE MEDICAMENTOS Y LEY DE MEDICAMENTOS. - Se efectuó la primera revisión del

Cuadro Básico de Medicamentos que constituye el documento básico para el uso terapéutico de los medicamentos por parte del sector público. El do-



MINISTERIO DE SALUD PUBLICA

DESPACHO DEL MINISTRO

No.

Quito,

Pág. # 3

cumento, previamente aprobado por el Consejo Nacional de Salud, fue también ya aprobado por el señor Presidente de la República. También se ha elaborado un proyecto de ley del medicamento.

PRODUCCION E IMPORTACION DE VACUNAS. - En agosto de 1988, el país se encontraba bastante desabastecido de vacunas, en especial de la DPT. Se han realizado los pedidos y en las próximas semanas llegarán 600.000 unidades, al mismo tiempo que se están habilitando las instalaciones del Instituto Nacional de Higiene, de Guayaquil, a fin de que reinicie la producción de varias vacunas. Está previsto que en abril entregaría ya los primeros lotes de las mismas.

REHABILITACION HOSPITALARIA. - Se ha realizado un amplio estudio de la situación de todos los hospitales del país, los mismos que sufren de obsolescencia de muchos equipos e instalaciones. Muchos de los edificios se encuentran en condiciones precarias. La rehabilitación de los hospitales requiere un fondo de aproximadamente S/.800'000.000. Se ha comenzado ya, aunque con limitados recursos, la rehabilitación de las áreas más urgentes, de varios hospitales.

CAMPANAS CONTRA VARIAS ENFERMEDADES. - Poliomielitis, se ha continuado e intensificado la campaña de vacunación, en la cual colabora el Club Rotary Club. Aspiramos a cumplir con el compromiso internacional de erradicar, en los próximos años, esta grave enfermedad.

Dengue. - Se ha continuado con la campaña de control de vectores, la misma que se ha intensificado a partir de diciembre, en la ciudad de Guayaquil. El control ha seguido con todo éxito y hasta ahora, a pesar de la desastrosa situación higiénica de Guayaquil, no se ha presentado ningún brote epidémico. La Dirección Provincial de Salud del Guayas, ha realizado los "sábados sanitarios", en cooperación con estudiantes de colegios, en el plan de colaborar a mejorar la situación sanitaria de la ciudad.

La malaria. - Se ha continuado con la campaña sistemática de control del vector de esta parasitosis. Tanto por dicho trabajo cuanto por la favorable condición climatológica, se ha apreciado un marcado descenso de la malaria.